

# Indignación provoca nuevo hallazgo de cartas en microbasural, dirigidas a pacientes del HRT

**Procedimiento.** De acuerdo a informes preliminares, se trata de 19 documentos. Los organismos pertinentes tendrán nuevos elementos para agregar al hecho, en consideración que luego que fueran encontradas las primeras cartas, se anunció un sumario administrativo en el hospital Regional de Talca, en la Empresa de Correos, además de una investigación de la PDI.

**TALCA.** Un nuevo hallazgo de cartas certificadas, dirigidas a pacientes del Hospital Regional de Talca, se registró en un microbasural a un costado del camino "Los Patos", que corresponde geográficamente al sector norte de la comuna de Maule.

Al igual que en el primer hallazgo, ocurrido a mediados de agosto, se trata de cartas despachadas el año 2022, dirigidas a pacientes del HRT, que no respondían a contactos telefónicos y que por encontrarse en listas de espera debían generar una respuesta en un tiempo menor a los tres meses o de lo contrario, serían eliminados de las listas de espera. En la oportunidad, el director (s) del hospital, Pablo Gacitúa, señaló que se trataba de una situación gravísima, y por ello la prioridad era conocer a quienes estaban dirigidas las cartas, para contactarlas y saber en qué estado se encuentran.

De acuerdo a informes preliminares, en esta oportunidad se trata de 19 cartas, las que fueron en-



La Policía de Investigaciones llegó hasta el lugar donde se produjo el nuevo hallazgo de cartas certificadas que estaban dirigidas a pacientes en listas de espera del Hospital Regional. (Fotos de Carlos Alacón Duarte)

contradas por una persona que transitaba por el lugar y que dio aviso a los organismos pertinentes, que tendrán nuevos elementos para agregar al hecho, en consideración que luego que fueran encontradas las primeras cartas, se anunció un sumario administrativo en el Hospital Regional de Talca y en la Empresa de Correos, además de una investigación de la PDI de Investigaciones.

## REACCIONES

Este nuevo hallazgo, que agrava la sensación de desconfianza al principal centro asistencial de la región, provocó diversas reacciones.

"Es sumamente preocupante que se sigan encontrando cartas de notificación del Hospital Regional de Talca, botadas en basurales o en sitios eriazos. Necesitamos claridad del por qué estas cartas están siendo encontradas en lu-

gares públicos, porque no tienen el resguardo y la tramitación que corresponde. Esperamos que el Ministerio Público producto de las querellas y denuncias que se han presentado, puedan prontamente aclarar este hecho y si existen responsabilidades administrativas o penales, estas se hagan valer", señaló el diputado Jorge Guzmán. Desde la UDI el diputado, Felipe Donoso, expresó su

indignación tras el segundo hallazgo. "Por segunda vez, se encuentran cartas certificadas, dirigidas a personas que están en lista de espera del Hospital de Talca. Esto no puede ser. Son cartas certificadas. El correo certifica que va a entregar ese documento y eso no está ocurriendo".

La responsabilidad de Correos de Chile es garantizar la entrega de la correspondencia certificada, especialmente cuando se trata de documentos tan importantes sobre la espera de una operación. Agregó, que "Correos de Chile debe responder. Hasta el minuto guarda silencio. Un silencio cómplice, un silencio que se asemeja a un delito y que tiene que ser investigado y sancionado como corresponde".

## HOSPITAL

Desde el Hospital Regional de Talca, el director (s) Pablo Gacitúa, señaló que se está solicitando información a Correos de Chile. "Esta es una situación que sin duda nos preocupa. Nos ha motivado a solicitar una

reunión con los personas que dirigen Correos de Chile. Estamos a la espera de la respuesta para poder tener de primera fuente, información respecto de que está ocurriendo con este proceso que para nosotros ha sido una forma de poder contactar a las personas".

Más adelante, se refirió a los mecanismos que se utilizan desde el centro asistencial para contactar a los pacientes. "La carta certificada no es el único mecanismo, sino que al menos hemos intentamos tres llamadas telefónicas en días y horas distintas. De allí lo importante que la comunidad pueda acercarse a cualquier centro de salud de la Región del Maule a actualizar sus datos. Para nosotros es una situación a evaluar la forma en que estamos enviando las cartas, porque depositamos la confianza en Correos de Chile. Estamos revisando las destinaciones y visualizando la forma en que los volveremos a contactar", dijo el facultativo.



Se trataría de 19 cartas certificadas, que nunca llegaron a destino.



Personal de la PDI trabajó en el sitio del suceso, ubicado en el camino "Los Patos", comuna de Maule.